
 

 

 

日本勤労者山岳連盟・静岡県勤労者山岳連盟 

裾野麗峰山の会（sine１９９４） 

               第２２期・４巻  ２０１６年10 月号  ＮＯ．１８６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       NO.１７０１ ９月度・定例ハイク 

                       ９月１０日 天城連峰・青スズ台（１２３７ｍ） 
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「山々のブログ」 Ｎｏ．１６２ 

                                 後藤隆徳 

               ＧＰＳ 

今年の５月３０日、ＫＭ、ＫＹ、私は、午後の遅い時間、八方尾根を上っていた。目

的地は唐松岳。八方池山荘を出発したのは、１２時２４分。本来、ここを出る時間は遅

くても１０時くらい。通常より２時間半遅かった。 

 勝手知ったる八方尾根。その日は、唐松岳に上り、小屋まで下るだけ。早朝発は「眠

い」が遅い時間にさせた。 

 出発時の天候は、まあまあだった。だた、上部はガスが掛かって来た。上っているの

は我々くらい。下る者が多かった。聞けば、唐松岳に上れず撤退したという。上部は厳

しいようだ。標高２１００ｍを越えてアイゼンを装着。上部岩稜帯に入ると、ガスは濃

く風が強くなって来た。 

 １５：２５頃、完全にホワイト・アウトで視界は１ｍ。兎に角、右も左も分からない。 

八方尾根から唐松岳は、春・夏・冬に数回上っている。唐松山荘は、八方尾根を上り切

れば、眼下に見えるハズ。しかし、全く分からない。 

 ホワイト・アウトは、富士山・二ッ塚などでも経験している。標高が低くても馬鹿に

できない。二合目駐車場まで１時間掛かったことがある。それほどホワイト・アウトは、

人間の感覚・視覚を狂わせる。 

 今まで、冬山は５０年近く上って来た。スキーも登山も、２万５千図・高度計・磁石

でやってきた。しかし、これ程のホワイト・アウトになると、そんなものは何んも役に

立たないことを実感した。 

 時間は無情に過ぎていく。薄暗くなって来た。私の心の中に「焦り」と「遭難」が交

差する。昨年の年末も苦しい山だったが、ここまでではなかった。結局、撤退を決めて

下山を始めたら、偶然、小屋スタッフが上って来て、事なきを得た。 

 翌日も天気は悪かった。まるで冬山だった。 

皆の士気は低下し下山を決定したが、小屋か 

ら誰も出ない。 

９：３０小屋を出発。前に３名いた。昨日 

と同じ状況。全くルートが分からない。 

所が３人組の１人がＧＰＳを持参していた。 

昨日、上った軌跡を辿り、何とか下った。 

生涯、初めて「リング・ワンデリング」も経 

験した。先日、天城でもルートを読めなかっ 

た。私も古希を迎え、「五感が落ちた」かも。 

そんな訳で今回、「崖から飛び降りる」心 

境で、ＧＰＳを購入した。 

ああ、これで「視界」は、良好だ。（かな・笑い） 

 

 



 

 

 

１．第５回・東部ブロック会議報告    

2016．09.26   沼津・ちょ蔵 19:00～ 

出席者  

伊豆ＨＣ：河合（○）三島労山：山口（×）裾野ﾚｲﾎ―：小松（〇）・後藤（〇）植松（○）

駿東山の会：近森（×）さぎり山の会：斉藤（○）山楽歩：加藤（○） 

                               計 ６ 名 

議 題 

イ、５０周年 記念誌の状況は？ 

   各ブロック長に原稿チエックして貰うため発送済。全体的これで問題がなければ、２８日（水） 

   印刷所に持ち込む。ゲラは１０月中旬ころか。 

 

ロ、５０周年レセプション １１/２７（日） 

  準備・受け付けは清水テルサ、９：００集合。（８：３０入館ＯＫ） 

  ＊準備は、各ブロックから２～３名選出。１．斎藤（あさぎり）２．小松（レイホー） 

  ＊受け付けは、各ブロックから２名選出。１．加藤（山楽歩）２．山口（三島） 

  ＊記念山行、１００座を振り返り 

   後藤（レイホー）に依頼 

  ＊会場展示物 

   伊豆ハイク・河合に一任。 

 

ハ、２０１７県連交流ハイク ２０１７/１/１５（日） 

  ＊蒲原・大平山が候補。 

  ＊地図・コースなど、後藤氏（レイホー）に依頼。１０/３０（日）理事会に間に合わ 

せる。 

   

ホ・その他 

 

次回開催予定 １２月１９日（日） 場所：ちょっ蔵  ＰＭ７：００～ 

 

２．１０月度例会報告   

１０月２日（日）生協会議室１０：３０～１２：００ 

            出席者＝後藤・ＭＴ・ＡＭ・ＯＨ・ＫＫ・ＫＳ＝６名 

            欠席連絡＝ＨＫ・ＭＭ・ＨＡ・ＩＴ・ＫＭ 

・東部ブロック報告など 

・経過報告 

・会山行報告  天城連峰・青スズ台＝５名 

        石割山＝雨中止（リベンジする） 

・今後の予定 １１度例会は、１１月１３日（日）生協会議室１０：３０～１２：００ 

              注意＝第二日曜日です！！！ 



 

 

 

１３日バスハイクの場合は、２０日（日）に変更 

 

・学習会   出席者少で中止。 

・越前岳・山毛欅植樹地のロープ、９月３日後藤が、トラロープに交換しました。 

 

・新入会員 

 小島 進さん（６０） 裾野市在住  

＊１０月３日入会しました。 

積極的に上りたいと思います。 

よろしくお願い致します。 

 

３．山行報告 

・会山行 ＮＯ．１７０１ ９月１０日（土） 

・天城連峰・青スズ台（１２３７ｍ）晴れ 

・後藤、ＭＴ、ＫＹ、ＨＡ、ＯＨ＝５名 

・水生地下駐車場発７：２７－旧天城峠８：００－向峠（むかい）８：３１―１１７０ｍ

峰９：３５－上り御幸歩道１０：０４―八丁池トイレ１０：３３―青スズ台１０：５０～

１２：２０－下り御幸歩道―駐車場１４：０２－湯ヶ島「河鹿の湯」 

 

 たまたま計画したら、５０周年記念登山で未登だった。全県で１００山ギリギリだったの

で、丁度良かった。長泉６時発・近場はユックリでイイ。 

 水生地下駐車場発。旧天城峠まで道は荒れていて、途中の橋は、ヒックリ返っていた。こ

れは危なくて渡れない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     旧天城峠 

     大山毛欅   

根が痛々しい 

 



 

 

 

旧天城峠のブナは相変わらず立派。ただ、根が登山道にかかり剥きだしになっている。柵

で保護が欲しいところ。ここから上り御幸歩道を行かず、尾根を上る。 

ここの尾根は立派な森が続く。特にブナ・ヒメシャラ・モミは大きなモノが林立する。ひ

と上りで１１７０ｍ峰着。このピークには山名がない。 

 これを東に下って、本来は寒天林道に出る。 

が、出ず今まで歩かなかった歩道に出た。こ 

の道は、右に行けば寒天駐車場、左は八丁池 

と古い道標にあった。 

無名の１１７０ｍ峰を下った。馬酔木が凄 

い。やや左（北）に流された感じだった。結 

果的には、もっと右（東）を下るべきだった。 

小さな鹿柵が二つあった。植生の実験だろ 

うか。柵の中は特に何もなかったが、雑草が 

元気よく茂っていた。 

 

柵外はキレイな林床だから、やっぱり鹿が 

食べているのだろうか。少し右に振って下る 

と、昨日の歩道があった。エアリアマップで 

は、コマドリ歩道と記してあった。 

結果的に右に行けば（上れば）寒天林道～         姫沙羅の巨木 

八丁池、左（下れば）上り御幸歩道～八丁池 

だったが、地図を読み切れず、左に行き、３ 

０分ロスをした。 

 

地図読みで、いつも思うには、現場では案外、分かり難く帰宅しゆっくり地図を見直すと

「ああ、そうだったか！！」と、間違いに気が付く。 

 何故、現場では分かり難いのかは不明だが、やっぱり能力の問題か？？今まで２万５千

図・高度計・コンパスで頑張って来たが、いよいよＧＰＳが必要な「歳」かも。 

コマドリ歩道を左に下る。しばらく下ると上り御幸歩道に合流。やっぱり、左に来過ぎた

ようだ。 

 御幸歩道を上れば八丁池入り口。八丁池に行ったことが無い方がいたので、しばし待つ。 

ここには立派なトイレがある。ただ、高地で気温が低く、し尿処理のため自家発電が動いて

いた。その排気ガスが臭かった。こんなイイ自然環境で、ちょっと頂けない。 

 寒天林道を少し戻り、青スズ台着。ここは何回来てもイイところ。ただ、南面の馬酔木が

大きくなって、段々展望が悪くなって来た。 

 コンロで畑のシシトウなど焼いて食べた。時間があるのでユックリした。近場の山は、こ

れだから良い。Ｍ氏の「人生相談」で盛り上がる。 

 下り御幸歩道で下山。時間はタップリあるので、湯ヶ島の「河鹿の湯」に入る。石鹸は持

参だが、３００－は嬉しい。やや熱めの湯だが、妙にサッパリする。 

 入っていた方に聞けば雨が少ないと、温度が下がるそうだ。窓下の狩野川対岸の源泉から

引いているという。狩野川では２～３人アユ釣りをしていた。のどかな伊豆の原風景。いつ

までも続いて欲しいと願った。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    青スズ台 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      湯ヶ島 

      河鹿の湯 

 

 
 



 

 

 

 

参加者一言 

ＯＨ＝展望台から八丁池が一望できた。 

ＭＴ＝八丁池は初めて。下に行き、シッカリ見たかった。 

                                 （報告・後藤） 

 

・個人山行 

・９月３日（土）晴れ・暑い・東風あり 

・単独 

・十里木発５：５４－１回目越前岳７：２３－山神社８：４９－割石峠８：４０－呼子岳  

８：５４－２回目越前岳１１：５５～１２：１５－十里木１３：１４ 

 

標高差＝十里木～越前岳＝６４４ 

    山神社～越前岳＝７５４ｍ  合計＝１３９８ｍ 

    ちなみに、金時山２回の合計標高差＝１５３４ｍ 

 

まだ、涼しいなか出発。展望台で柴犬に二匹のオジさんに会う。荒れた登山道を上る。途

中から新道に入る。簡単に越前岳着。 

 先日、ブナ植樹地に張ったロープが二箇所切れていたが、何方か繋いでくれたみたいで、

シッカリ結ばれていた。（感謝です）近々中に新しいモノに替える必要がある。 

 

 ここから、時計回りか、反時計回りで行くか決めなければならない。どちらにしても同じ

ようなモノだが・・・中々、決めかねる。結局、時計回りで愛鷹山荘目指す。 

                     （報告・後藤＝以下ＨＰブログで更新中） 

http://9113.teacup.com/reihou2222/bbs 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

愛鷹山荘を目指して下って行く。早い登山者がチラホラ。この方々とは、呼子から越前岳

で再会する。しかし、朝会った事を覚えている方は少ない。 

 途中で愛鷹山荘からの下山道でなく、大沢林道に降りるショートカット尾根を探したが、

やはり上からでは、無理があった。１時間ほどウロウロしたが、結局駄目だった。 

 

 



 

 

 

 

 山神社に降りる。さあ、ここからが本番。気合を入れる。それにしても暑い。これが涼し

い季節なら随分楽だろうと何回も思った。金時の夏も暑いが、ここも暑い。というか最近、

北海道では今まで出来なかった野菜・果物が順調に生育するといわれるから、やっぱり「今

までより暑い」のだろう。登山での暑さは「脅威」である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

割石沢を上る。誰もいない静かな山だった。辺りにはブナの枝が沢山転がっていた。先日

の台風の影響だろうか。中には可なり大きいモノもあった。 

 峠から呼子に上る。再び富士山が越前の向こうに顔を出した。朝あった雲がようやくなく

なり、頂が確認できた。呼子はパスして越前に向かう。 

呼子をパスして、快適な尾根を進む。左手は、富士市と駿河湾、右は、広大な裾野と箱根

連山。暑さは変わらなかった。 

 バテバテで２回目の越前岳に上った。今回はキツイ山だった。考えてみたら、８月は猛暑

で１回しか山に行かなかった。どうもそれが原因かも。 

 喉がカラカラだったので、ビアを１本いただいた。発泡酒だが、サイコーの味だった。近

頃、こんなに美味しいビアはなかった。実は大沢でも１本頂いた。 

 まだ、割石峠から越前の上りがあったが、構わなかった。私の場合は、行動中ビアを頂い

ても、体がどうのこうのはない。ビアは栄養分が高いので、むしろ元気が出る。特殊な体（頭）

なのか？？！！（笑い） 



 

 

 

 

 頂上にオジサンが１名。挨拶をすると藤枝から来たという。聞けば、県連の藤枝・山登歩

山の会を良く知っていて、ＴＳさんや、その友人の伊豆ハイクＴＨさんなど良く知っていた。

自身も高校教師だったという。新道を下り十里木駐車場着。大いに疲れた。９０％暑さが原

因だろう。帰宅し３Ｈくらい、グッタリだった。 

 

 

・９月２４日（土） 葦毛（いもう）湿原 沖 ＝Ｓ山の会バスハイクに参加 

                       ４５名と人数が多く、歩行は渋滞だった。 

                       参加費＝４３００－ 

・９月２７日（火） 越前岳往復 小島 ＝頂上付近でサルナシを見た。 

                    サルナシは、キウイの原種とのこと。 

 

５．今後の予定 

 

０１月１５日（日）＝県連交流ハイク（東部担当） 蒲原・大平山（電車で行く山） 

 

１２月２９日（木）～３１日（土）＝冬山合宿・甲斐駒（？） 

 

１２月１０日（土）第二土曜＝忘年山行＝矢倉岳・・・下山後、沼津にて忘年会 

                         ＊矢倉岳は、昨年のリベンジです。 

 

11 月２７日（日）＝静岡県連５０周年記念レセプション＝清水テルサ（9：00～17：00） 

 

１１月２６日（土）第四土曜＝山梨・小楢山（リベンジ山行） 

 

１１月１２日（土）予備日１３日（日）＝秋の健康ハイキング＝バス募集 

山中湖～忍野八海 

１０月３０日（日）県連・安全登山講習会 

         大蔵善福氏「山は偉い」 

         １３：１０～１５：４５（開場１２：３０） 

          清水区区役所「ふれあいホール」 

20161025年安全登山講習会０２.pdf ←←←案内ビラ。クリックして下さい。 

 

１０月２２日（土）第四土曜～２３日（日）＝秋山合宿（一泊二日）・両神山＝６名 

 

１０月１６日（日）＝個人山行 山の日・交流登山 宝永山周辺 

 



 

 

 

１０月０８日（土）＝定例ハイク・十二ヶ岳→→→両神山訓練 ヘルメット・革手袋持参 

 

６．その他 

・１１月度例会＝１１月１３日（日）・生協２Ｆ１０：３０～１２：００ 第二日曜日！！ 

 

７．今月のベストショット 

 

 

 

 

 

 

 

９/１７ 

越前岳 

ロープ補習しました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       天城・旧天城峠～青スズ台間、無名峰の上り 



 

 

 

 

湯ヶ島・河鹿の湯 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         湯ヶ島 

 

 

 越前岳・樅の実 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


